



# 北っ子

子どもたちを笑顔で迎え 笑顔にさせ  
家庭・地域に帰します!



◇教育目標：人・社会・未来へつなぐ Well-being  
◇重点目標：学ぶ楽しさを見つけ、よりよい考えを表現できる子の育成

## 夢・希望を育むために～「こども若者★いけんぷらす」から～

校長 大野 昌 広

過日、こども家庭庁が今年1～2月に実施した「こども若者★いけんぷらす」の結果を公表しました。小学1年生から高校生までを対象にしたアンケートです。テーマ「みなさんが願う人生や社会にするために、学校でどんな学びが大切ですか」のもと、「将来の自分・未来の社会について」「学校の授業や教科書について」「先生からの評価・成績について」の3点を柱にアンケート結果がまとめられています。この「こども若者★いけんぷらす」事業の報告書を読み、改めて子どもたちのもつ無限の可能性と未来へのまなざしに感銘を受けました。

「将来（大きくなったら）、どんなことができるようになりたいですか?」という質問では、「人に寄り添えるようになりたい」という他者貢献への温かい気持ち、「自分で考えて行動できるようになりたい」「意見を発信できるようになりたい」「知識やスキル、語学を身に付けたい」という明確な目標や成長につながる回答も寄せられています。また、「未来の創り手として、どんな社会を創りたいですか?」では、「ずっとなくならない紛争や戦争がある。どうかして戦争がない社会にしたい」という平和な社会、安全・安心な社会を望む回答や「生まれたときからそれぞれ平等にチャンスがある社会。生まれた年代で何かが変わってしまうのはよくないと思う」という強い願いまで、多岐にわたる夢や希望が語られていました。この「こども若者★いけんぷらす」に寄せられた声のひとつひとつにまだ見ぬ未来に対する大きな期待と、それを自分たちの手でよりよいものにしていこうとする確かな力が宿っています。私たち大人が子どもたちにできることは、その夢や希望を大切に育み、実現に向けた一歩を踏み出すための土台を共に築いていくことだと強く感じます。

子どもの一番近くにいる一番影響力のある大人は、いうまでもなく保護者であり、私たち教員です。子どもたちがそれぞれの夢を描き、その実現に向けて主体的に学び、行動できるような教育活動を引き続き大切にしていきます。特に授業においては、単に知識を詰め込むだけでなく、子どもたち自身が「考え」「表現し」「協力する」機会を増やし、未来を創造する力を養ってまいります。ご家庭におかれましても、ぜひお子様との対話を通じて、子どもの「夢」や「なりたい自分」について耳を傾け、応援していただきたいと思えます。どんなに小さな夢も、語り合うことで形になり、やがて大きな希望へとつながっていくことでしょう。子どもたちが安心して夢を語り、挑戦できる環境を、学校と家庭、地域が一体となって支えていくことが大切です。今春行った児童アンケートの「将来の夢や目標を持っていますか?」では、全体91.6%の児童が「持っている」と回答しています。これは大変高い数値と言えますが100%ではありません。私は北っ子276人全員が「将来の夢や目標を持っていますか?」という質問に自信をもって即座に「はい」と答える教育活動を進めていきたいと考えています。子どもたちの輝かしい未来のために、教職員一同、力を尽くしてまいりますので、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。



明日から長い夏休みに入ります。終業式では夏休みを有意義なものにするための3つの「あ」の約束を話しました。

- ① あんぜんの「あ」……………安全に気をつけ、元気に楽しい夏休みにしよう。
- ② あいさつの「あ」……………家族・親戚・出会う人へ、気持ちを込めた挨拶をしよう。
- ③ アクションの「あ」……………夏休みならではの行動や体験をしよう。

夏休みは様々な体験をさせるよい機会です。社会性や考える力、判断力などを磨く絶好のチャンスです。家族の一員としての仕事や手伝いを通して、ぜひ、お子様に働くことの大切さにも気付かせていただければと思います。また、満足度の高い充実した夏休みにするための鍵として、規則正しい生活習慣と計画的な学習習慣に気をつけることが大切です。子どもたちは家庭や地域のもとでさらに育まれます。あたたかなご指導をよろしくお願い致します。

この1学期、子どもたちの学習や生活・安全面をご支援して下さった保護者の皆様、地域の皆様には、あらためて心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

# 非行防止教室

7月9日（水）の3校時に、6年生対象に非行防止教室を行いました。当日は、旭川市の青少年育成支援員の方を講師にお招きし、SNS等のトラブルから自分の身を守る方法などについての話を聞きました。

SNSのトラブルは、誰にでも起こる可能性があります。ご家庭でもSNSの活用の仕方について、話し合っただけであればと思います。



# 彫刻美術館 出前講座

7月15日（火）の5・6時間目に、6年生の図工の授業の鑑賞の時間として、「彫刻美術館 出前講座」を行いました。当日は、旭川市彫刻美術館の職員の方や大学の先生、小中学校の先生方の5名が来校し、「対話型鑑賞」と「体感型鑑賞」の2つの方法で彫刻を鑑賞しました。

自分の感じたことをたくさん話す機会がある講座となっており、子ども達にとって貴重な経験となりました。



## よりよい学校づくりのためアンケートへのご協力ありがとうございます

先日は、保護者の皆様方に多数の回答をいただき、本当にありがとうございました。今後集約をし、皆様方に結果等をお知らせさせていただきます。今後とも、学校教育へのご理解とご協力をお願いいたします。

## 長期休業中の連絡先

8月12日・13日・14日・15日・18日の学校閉庁日は、学校に職員が不在となりますので、事故等で緊急に連絡する必要がある場合は、旭川市教育委員会学務課教職員担当

25-9116までご連絡ください。

また、学校閉庁日以外の平日は、学校57-6635へ、勤務時間外や土日などは、下記のQRコードより緊急連絡フォームに入力をお願いします。未広北小ホームページからもアクセスできます。パスワードは、0166576635(半角)です。

QRコード



## 8月の主な予定

- 
- 11日(月) 山の日
  - 12日(火) 振替休日
  - 13日(水) 学校閉庁日
  - 14日(木) 学校閉庁日
  - 15日(金) 学校閉庁日 学校諸費引落日
  - 18日(月) 学校閉庁日
  - 26日(火) 2学期始業式 4時間授業 給食なし
  - 27日(水) 2計測(1~3年)
  - 28日(木) 2計測(4~6年) 委員会⑥
  - 29日(金) ミュージカル鑑賞(6年生)